

ФИЛОСОФИЯ РЕЛИГИИ:

АНАЛИТИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

2022. Том 6. Номер 2

Главный редактор – В.К. Шохин (Институт философии РАН, Москва, Россия)

Научный редактор – К.В. Карпов (Институт философии РАН, Москва, Россия)

Ответственный секретарь – Т.С. Самарина (Институт философии РАН, Москва, Россия)

Редакционная коллегия

И.Г. Гаспаров (Воронежский государственный медицинский университет им. Н.Н. Бурденко, Воронеж, Россия)

Г. Гассер (Аугсбургский Университет, Аугсбург, Германия)

С. Гrimm (Фордемский университет, Нью-Йорк, США)

Х.-П. Гроссханс (Мюнстерский университет, Мюнстер, Германия)

С. Дэвис (Колледж Маккены, Клермонт, США)

К. Кемп (Университет св. Фомы, Сент-Пол, США)

С.А. Коначева (Российский Государственный Гуманитарный Университет, Москва, Россия)

М. Мюррей (Колледж Франклина и Маршалла, Ланкастер, США)

Я. Саламон (Карлов Университет, Прага, Чехия)

М. Стобер (Университет Торонто, Торонто, Канада)

Р. Суинберн (Оксфордский университет, Оксфорд, Великобритания)

А.Р. Фокин (Институт философии РАН, Москва, Россия)

Учредитель и издатель: Федеральное государственное бюджетное учреждение науки Институт философии Российской академии наук

Периодичность: 2 раза в год

Выходит с 2007 г. под названием «Философия религии: Альманах» (ISSN 2313-8750), с 2017 г. под названием «Философия религии: аналитические исследования» (ISSN 2587-683X)

Журнал зарегистрирован Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Свидетельство о регистрации СМИ: ПИ № ФС77-70692 от 15 августа 2017 г.

Подписной индекс каталога Почты России ПН146

Журнал включен в Российский индекс научного цитирования (РИНЦ), КиберЛенинка, Ulrich's Periodicals Directory, Scopus

Публикуемые материалы прошли процедуру рецензирования и экспертного отбора

Адрес редакции: 109240, г. Москва, ул. Гончарная, д. 12, стр. 1, оф. 423

Тел.: +7 (495) 697-62-90

e-mail: phil_relig@iphras.ru

сайт: <https://frai.iphras.ru>

На обложке: Йост Амман. Птолемеева система из “Catalogus Glorioae Mundi”, Франкфурт, 1579 г.

PHILOSOPHY OF RELIGION: ANALYTIC RESEARCHES

2022. Volume 6. Number 2

Editor-in-Chief – *Vladimir K. Shokhin* (RAS Institute of Philosophy, Moscow, Russia)

Scientific Editor – *Kirill V. Karpov* (RAS Institute of Philosophy, Moscow, Russia)

Executive Editor – *Tatiana S. Samarina* (RAS Institute of Philosophy, Moscow, Russia)

Editorial Board

Stephen Davis (Claremont McKenna Colledge, Claremont, USA)

Alexey R. Fokin (RAS Institute of Philosophy, Moscow, Russia)

Igor G. Gasparov (Voronezh State Medical University named after N.N. Burdenko, Voronezh, Russia)

Georg Gasser (Augsburg University, Augsburg, Germany)

Hans-Peter Grosshans (University of Muenster, Muenster, Germany)

Stephen Grimm (Fordham University, New York, USA)

Kenneth Kemp (University of St. Thomas, St. Paul, USA)

Svetlana A. Konacheva (Russian State University for the Humanities, Moscow, Russia)

Michael Murray (Franklin & Marshall Colledge, Lancaster, USA)

Janusz Salamon (Charles University, Prague, Czech Republic)

Michael Stoeber (University of Toronto, Toronto, Canada)

Richard Swinburne (University of Oxford, Oxford, UK)

Publisher: Institute of Philosophy, Russian Academy of Sciences

Frequency: 2 times per year

First issue: 2007 (under the title "Philosophy of Religion: An Almanac", ISSN 2313-8750); since August 2017 under the new title "Philosophy of Religion: Analytic Researches" (ISSN 2587-683X)

The journal is registered with the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor). The Mass Media Registration Certificate No. FS77-70692 on August 15, 2017

Subscription index in the catalogue of Russian Post is ПИ146

The journal is indexed in Russian Science Citation Index, CyberLeninka, Ulrich's Periodicals Directory, Scopus

All materials published in the *Philosophy of Religion: Analytic Researches* undergo peer review process

Editorial address: 12/1 Goncharkaya Str., Moscow 109240, Russian Federation

Tel.: +7 (495) 697-62-90

e-mail: phil_relig@iphras.ru

website: <https://frai.iphras.ru>

СОДЕРЖАНИЕ ДИСКУССИИ

<i>R.G. Swinburne.</i> God's Moral Goodness.....	5
<i>K.B. Карпов.</i> Эвиденциализм, проблема зла и гипотеза простого Бога теизма.....	19
<i>И.Г. Гаспаров.</i> Является ли Бог Суинберна максимально простым?.....	28
<i>M.C. Murphy.</i> God is Not Best-Acting.....	39
<i>M. Wynn.</i> Some Reflections on Richard's Swinburne's 'God's Moral Goodness'	56

ИСТОРИЧЕСКИЕ ПАРАДИГМЫ

<i>С.Ю. Рыков.</i> Моисты и даосы об отношении Создателя к созданиям: любовь или свобода.....	67
<i>К.М. Антонов.</i> Проблематизация идеи вечных адских мук в философской эсхатологии Н.А. Бердяева.....	90

ТЕКСТЫ И ИНТЕРПРЕТАЦИИ

<i>Н.А. Железнova.</i> «Татпарь-вритти» Падмапрабхи Маладхаридевы и джайнская этика.....	114
Приложение. Ачарья Кундакунда. Суть воздержания (пер. ссанскрита и comment. Н.А. Железновой)	

РЕЦЕНЗИИ

<i>А.В. Храмов.</i> Божественная свобода, предмирное грехопадение и аргумент от сокрытости.....	145
--	-----

TABLE OF CONTENTS
DISCUSSIONS

<i>Richard G. Swinburne.</i> God's Moral Goodness.....	5
<i>Kirill V. Karpov.</i> Evidentialism, the Problem of Evil and the Hypothesis of a Simple God of Theism.....	19
<i>Igor G. Gasparov.</i> Is Swinburne's God as Simple as Possible?.....	28
<i>Mark C. Murphy.</i> God is Not Best-Acting.....	39
<i>Mark Wynn.</i> Some Reflections on Richard's Swinburne's 'God's Moral Goodness'	56

THE HISTORICAL PARADIGMS

<i>Stanislav Yu. Rykov.</i> Mohists and Daoists on the Attitude of the Creator towards Creations: Love vs. Freedom.....	67
<i>Konstantin M. Antonov.</i> Problematizing the Idea of Eternal Hell Torments in Nikolai Berdyaev's Philosophical Eschatology.....	90

TEXTS AND INTERPRETATIONS

<i>Natalia A. Zheleznova</i> "Tātparya-vṛtti" of Padmaprabha Maladhārideva and Jain Ethics.....	114
Appendix. <i>Acharya Kundakunda.</i> Niyamasāra (Transl. from Sanskrit and Comments by <i>Natalia A. Zheleznova</i>)	

REVIEWS

<i>Alexander V. Khramov.</i> Divine Freedom, The Pre-mundane Fall and The Hiddleness Argument.....	145
---	-----